
Sicherheitsrat

Verteilung: Allgemein

30. Mai 2002

Deutsch

Original: Englisch

Mitteilung des Präsidenten des Sicherheitsrats

Auf der feierlichen Sitzung der Afrikanischen Gruppe und der Ständigen Beobachtervertretung der Organisation der Afrikanischen Einheit bei den Vereinten Nationen, die anlässlich der Begehung des Afrika-Tages am 25. Mai 2002 abgehalten wurde, gab der Präsident des Sicherheitsrats im Namen der Ratsmitglieder die folgende Erklärung ab:

"Zunächst ist es mir eine große Freude, Ihnen allen im Namen der Mitglieder

Stimme ist hier von großer Wichtigkeit und Bedeutung; in vielen Tätigkeitsbereichen der Vereinten Nationen spielen Sie eine unverzichtbare Rolle.

Am Afrika-Tag wird die afrikanische Einheit gefeiert. Dieser Tag wird weltweit angehen. Wir haben noch keinen Tag des Sicherheitsrats eingerichtet. Aber die Mitglieder des Sicherheitsrats bleiben vereint in ihrer Entschlossenheit, tödliche Konflikte zu verhindern und einen dauerhaften Frieden in Afrika zu sichern. Auch Ihre Anstrengungen zur Förderung einer nachhaltigen Entwicklung auf dem Kontinent messen die Ratsmitglieder der Zusammenarbeit und der Beratung mit der Organisation der afrikanischen Einheit (OAU), subregionalen Organisationen sowie den ständigen Organen der Vereinten Nationen, namentlich dem Wirtschafts- und Sozialrat, große Bedeutung zu.

Der wegweisende Bericht des Generalsekretärs über Konfliktursachen und die Förderung dauerhaften Friedens und einer nachhaltigen Entwicklung in Afrika vom April 1998 lenkte die Aufmerksamkeit des Sicherheitsrats auf die Notwendigkeit, zur Beförderung von Frieden und Entwicklung einen integrierten Ansatz zu verfolgen. Der Rat wurde darin aufgefordert, die tieferen Ursachen der Konflikte anzugehen. Die Millenniums-Erklärung der Vereinten Nationen vom September 2000, die sich diese Grundsätze zu eigen machte, enthielt auch einen besonderen Abschnitt, in dem die in-

haltigen Entwicklung zu lenken und ihnen den Anschluss an die Weltwirtschaft zu ermöglichen. Dies ist eine lobenswerte Initiative.

Als den gesamten Kontinent umspannende umfassende Strategie auf politischer, wirtschaftlicher und sozialer Ebene kann die Neue Partnerschaft dabei behilflich sein, den Übergang zur Afrikanischen Union einzuleiten. Die vorgeschlagene Afrikanische Union ist zweifellos ein kühnes, jedoch unerlässliches Unterfangen. Während Ihre je-

eine wahrhaft interaktive Aussprache wurde. Die hohe Beteiligung war ein Zeichen dafür, wie sehr den Mitgliedstaaten daran gelegen war, zu der Arbeit des Rates zu Afrika beizutragen und Empfehlungen abzugeben.

Am Ende der Aussprache fasste der Vorsitzende der Sitzung die Erörterungen unter seiner Verantwortung zusammen, indem er mündlich Schlussfolgerungen zog, die in die künftige Arbeit der Gruppe Eingang finden sollen. Die Schlussfolgerungen bestanden aus zwei Teilen: einer Darstellung der allgemeinen Bemerkungen und einer Aufzählung einiger der spezifischen Vorschläge, die zur Weiterverfolgung durch die Arbeitsgruppe unterbreitet wurden. Die Schlussfolgerungen stehen auf der Internetseite der Präsidentschaft Singapurs zur Verfügung und werden in einer Mitteilung des Präsidenten an alle Mitgliedstaaten verteilt werden, nachdem sie dem Vorsitz der Arbeitsgruppe förmlich übermittelt worden sind. Ich möchte Ihnen versichern, dass die Ratsmitglieder entschlossen sind, die ernsthafte Weiterverfolgung der im Zuge der Aussprache gemachten Vorschläge sicherzustellen.

Abschließend möchte ich Ihnen im Namen der Mitglieder des Sicherheitsrats noch einmal für Ihre Einladung zu der heutigen Gedenksitzung danken. Ich möchte außerdem die nachdrückliche Unterstützungsbotschaft des Sicherheitsrats wiederholen und erneut seine Solidarität mit ihnen bei der Aufgabe bekunden, die Herausforderungen zu bewältigen und die Chancen zu nutzen, vor denen der Kontinent steht."
